

# Cataldo: UDI usa a niños ‘como herramienta para disputa política’

**EDUCACIÓN.** El ministro dijo no tener problema en enfrentar a una comisión investigadora pero calificó como “inaceptable” la utilización del problema.

## Redacción

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, tuvo una dura reacción a la exigencia de la bancada de diputados de la UDI, que anunció la instauración de una comisión investigadora por la falta de matrículas en colegios de varias regiones para niños en edad escolar. Según el secretario de Estado, los legisladores gremialistas usan a los menores “como herramienta para disputas políticas”.

El lunes los diputados Juan Antonio Coloma y Cristhian Moreira se acercaron al palacio de La Moneda para entregarle una carta al Presidente Gabriel Boric, en la que solicitan que se entregue una “solución real y concreta, antes del viernes 29 de marzo, para todos los estudiantes del país que aún no consiguen una matrícula para este año”. Junto con ello anunciaron que ingresarán un requerimiento para crear la comisión investigadora.

Tras ello, Cataldo respondió: “Nosotros felices de que hagan comisión investigadora. Creo que es importante transparentar las cifras, los datos, señalar que este es el año con menos niños con problemática al inicio del año escolar respecto a los años anteriores y también es importante señalar que no ha habido un plan de contingencia como el que hemos desplegado desde el 2022 a la fecha”.

Sin embargo, añadió que le parece “sorprendente, a lo menos, que hoy día actores políticos se sorprendan frente a un hecho que lleva mucho tiempo en desarrollo y que se indignen y que hagan las performance que se hacen porque en definitiva están usando a los niños y niñas como herramientas para la disputa política. Y eso es inaceptable. Acá nos hacemos cargo todos de un problema que lleva arrastrándose por mucho tiempo o este problema no se va a resolver”.

## AMUCH ARREMETE

Pero no solo la UDI tiene cuestionamientos hacia el Ministerio de Educación por la falta de cupos para niños en colegios cuando ya se acerca el final de marzo y las clases se iniciaron hace tres semanas. Los alcaldes agrupados en la Asociación de Municipalidades de Chile (Amuch) acusan que lo más grave es que pasan los días y no se ha entregado una solución al problema que mantiene a unos 3.000 alumnos sin poder iniciar el año escolar.

El alcalde de Zapallar y presidente del organismo, Gustavo Alessandri, afirmó que “el Gobierno nos está endosando a los municipios la responsabilidad de solucionar esta situación, pretendiendo que ingresemos prácticamente por la ventana de los colegios municipales a estos estudiantes que están sin matrícula”.

A su juicio, esto último significa una sobrecarga para esos establecimientos, que terminará



LA AMUCH TAMBIÉN CUESTIONÓ AL GOBIERNO POR LA FALTA DE CUPOS.

de todo, es la realidad que enfrentan las familias que viven con la angustia de no saber dónde, ni cómo, ni cuándo podrán educar a sus hijos”.

“Es hora de exigir al gobierno soluciones concretas, ya que esto lo venimos advirtiendo los municipios desde el 2021, pero no nos escucharon. Les dijimos que la defensa ideológica de su reforma iba a desincentivar la construcción de más establecimientos educacionales, y ahora, que la bomba les explota en las manos, tienen la desfachatez de volver a poner a los alcaldes como sostenedores en situaciones aún más adversas que el año pasado”, enfatizó Alessandri. ☞

afectando la calidad de la enseñanza, lo que profundizará las desigualdades y brechas sociales: “Este gobierno prometió

mejorar la educación pública, pero la realidad es desoladora: miles de estudiantes se encuentran sin poder estudiar y, lo peor